

Stuttgart, 26.01.2004

## **Sportanlage des MTV Stuttgart in Stuttgart-West; hier: Grundlegende Erneuerung der 400 m-Kunststofflaufbahn**

### **Beschlussvorlage**

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sportausschuss	Vorberatung	nichtöffentlich	10.02.2004
Ausschuss für Umwelt und Technik	Beschlussfassung	öffentlich	10.02.2004
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	11.02.2004

**Dieser Beschluss wird nicht in das Gemeinderatsauftragssystem aufgenommen.**

### **Beschlussantrag**

Der grundlegenden Erneuerung der 400 m-Kunststofflaufbahn auf der Sportanlage des MTV Stuttgart nach dem Plan und der Kostenermittlung des Tiefbauamts vom 17. Dezember 2003 mit einem Gesamtaufwand von 750.000 € wird zugestimmt.

Der Aufwand ist im Vermögenshaushalt 2004 bei der Finanzposition 2.5600.9620.000-0282 Vereins- und Bezirkssportanlagen, MTV Stuttgart, grundlegende Erneuerung 400 m-Kunststofflaufbahn, zu decken.

### **Kurzfassung der Begründung**

Der MTV Stuttgart verfügt auf seiner Sportanlage Am Kräherwald u. a. über eine 400 m-Kunststofflaufbahn. Die 1980 hergestellte Laufbahn wird neben den Mitgliedern des MTV Stuttgart auch von 17 Schulen zur Durchführung des Schulsports und der Bundesjugendspiele genutzt. Der Kunststoffbelag befindet sich altersbedingt in einem sehr schlechten Zustand. Er weist auf der gesamten Fläche der Laufbahn Spikeschäden und Blasen auf, wodurch eine erhebliche Unfallgefahr für die Nutzer der Laufbahn besteht. Um die sportfunktionellen Eigenschaften des Kunststoffbelages wieder herzustellen, ist eine grundlegende Sanierung der gesamten Laufbahn erforderlich.

## Finanzielle Auswirkungen

Durch das Vorhaben entstehen jährliche Folgekosten in nachstehender Höhe:

### Folgeausgaben

Unterhaltungsmaßnahmen der Stadt  
(wie bisher 500,00 €)

---

Zuschuss an den Verein zu den Unterhaltungskosten  
(wie bisher 511,29 €)

---

Abschreibung  
(4 % der Baukosten von 750.000 €)

30.000 €

Verzinsung Anlagekapital  
(6,75 % der Baukosten von 750.000 €)

50.625 €

**80.625 €**

### Folgeeinnahmen

---

### Folgekosten

Die zusätzlichen jährlichen Folgekosten von  
(rund 10,75 % des Investitionsaufwandes)  
sind ausschließlich auf kalkulatorische  
Kosten zurückzuführen.

**80.625 €**

### Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Das Referat Wirtschaft, Finanzen und Beteiligungen und das Referat Tiefbau und Stadterneuerung haben der Vorlage zugestimmt.

### Vorliegende Anfragen/Anträge:

---

### Erledigte Anfragen/Anträge:

---

Dr. Iris Jana Magdowski

Anlagen

1

## **Ausführliche Begründung**

### Allgemeiner Bedarf

Mit 8.443 Mitgliedern, davon 3.265 Jugendliche (rund 39 %), ist der MTV Stuttgart nach dem VfB Stuttgart der zweitgrößte Verein in Stuttgart. Neben dem Vereinssport – die Leichtathletikabteilung des MTV Stuttgart hat über 500 Mitglieder – findet auf dieser Anlage auch der Schulsport von 17 Schulen sowie der Dienstsport der Berufsfeuerwehr statt. Der MTV Stuttgart hat eine Leichtathletikschule für Kinder und Jugendliche eingerichtet, wo in verschiedenen Trainingsgruppen Talente von qualifizierten Trainern gefördert werden. Die 400 m-Kunststofflaufbahn wird auch von den anderen Abteilungen des MTV Stuttgart regelmäßig im Trainingsbetrieb genutzt. Die Anlage steht außerhalb des Trainings- und Wettkampfbetriebs auch Freizeitsportlern zur Verfügung.

### Geplante Baumaßnahme

Die 400 m-Kunststofflaufbahn wurde 1980 hergestellt. Der Kunststoffbelag befindet sich zwischenzeitlich altersbedingt und aufgrund der sehr starken Beanspruchung in einem sehr schlechten Zustand. Der Belag musste in den vergangenen Jahren immer wieder punktuell ausgebessert werden. Aufgrund der starken Spikeschäden im gesamten Bereich der Laufbahn und der erneuten Bildung von zahlreichen Blasen ist eine Ausbesserung des Kunststoffbelages nicht mehr möglich. In ihrem jetzigen Zustand birgt die Laufbahn aufgrund der o. g. Schäden ein erhebliches Unfallrisiko für die Nutzer. Eine Verbesserung dieser Situation ist nur durch eine grundlegende Erneuerung der gesamten 400 m-Laufbahn möglich.

Im Zusammenhang mit der grundlegenden Erneuerung der 400 m-Kunststofflaufbahn soll auch die unzureichende Parkplatzsituation auf der Sportanlage des MTV Stuttgart verbessert werden. Durch eine Umgestaltung der vorhandenen Fläche können zusätzliche Stellplätze geschaffen werden.

Mit den Bauarbeiten soll Mitte April begonnen werden und bei normalem Verlauf beträgt die Bauzeit ca. fünf Monate, so dass die Laufbahn ab Mitte September wieder genutzt werden kann.